VIE RELIGIEUSE

Un archevêque à Ferrette

Les associations d'aide sociale à Ferrette ont eu la visite de M^{gr} Luc Ravel, archevêque de Strasbourg, lors de sa tournée pastorale dans le Sundgau. Une visite sur le terrain et un débat ont constitué le menu de la rencontre dans le Jura alsacien.



Ancien demandeur d'asile afghan, Khan Zaman a relaté son parcours, son arrivée, sa volonté d'intégration. Installé à Ferrette, il travaille dans une entreprise de maçonnerie à Riespach : « J'aimerais rester à Ferrette, je suis entouré de gens très gentils, je suis très reconnaissant pour tout ce qui a été fait pour moi, et pour les autres migrants. »

mandeurs d'asile touchent 200 €

mandeurs d'asile touchent 200 € par mois et n'ont pas d'accès aux allocations. Nous organisons un ac-cueil dans la dignité pour favoriser l'intégration. Depuis deux ans que dure l'accueil, l'engagement des bénévoles a permis d'apaiser les tensions avec la population. »

Pas la réponse

Et de poser une question plus géné-

rale, interrogeant le bon sens des croyants. « Les États régulent les

flux migratoires sans agir sur les causes, la géopolitique prime sur les relations humaines. Des chré-

tiens sont impliqués dans les ventes

d'armes, comment pouvons-nous construire la paix ? Nos actions ne

sont qu'un sparadrap, comment porter l'exigence de paix 7 » Après un léger flottement, M^{or} Ravel prend son souffle pour tenter de ré-

pondre, pour rassurer. « J'entends hélas qu'outre la question des im-

migrés, des pauvretés nouvelles s'installent, merci de réagir tel que

us le faites. » Face à ce constat,

absolue »

Il a fallu chausser les bottes pour visiter une caserne Robelin en chantier et le bâtiment dévolu à Ca-ritas. L'archevêque de Strasbourg, Mir Ravel, en tournée pastorale dans le Sundagu, y a découvert les anciens locaux promis à la démoli-tion et les pouveaux ausics de la tion et les nouveaux, au sein de la salle des fêtes.

Sur le site de la caserne Moreigne, où est installé l'accueil des deman-deurs d'asile, Mst Ravel a apprécié les efforts fournis pour un accueil digne. Une rencontre à la Halle aux blés lui a permis ensuite de débat tre en toute tranquillité et au chaud. L'équipe locale de Caritas et son président Maurice Misslin, l'association Voisins d'ailleurs repré-sentée par sa présidente Elisabeth Schulthess, de nombreux membres des deux associations caritatives et le maire de Ferrette, François Cohendet étaient présents

Moins de 8€ par jour

Les deux responsables ont exposé les problematiques particulières auxquelles sont confrontées leurs associations, sur la base d'un béné-volat total et engagé. « Nous nous fournissons auprès de la Banque alimentaire et d'un commerce local pour les denrées et marchandises de première nécessité, pour aider les personnes avec moins de 8 é de revenus par jour, une population malheureusement en augmenta-tion localement », explique Mauri-ce Misslin. Son de cloche différent mais dans le même registre pour mais dans le même registre pour Élisabeth Schulthess : « Les de-



Membre de Caritas depuis six ans, Hubert Umbrecht a raconté son expérience : « l'ai été impressionné par la manière d'accueillir au sein de l'équipe, aussi bien moi comme nouveau membre que les cabossés de la vie dans un accueil respectueux. On s'y sent accueilli et utile. » Photo L'Alsace

l'Église que représente Mª Luc Ral'Église que représente Mº Luc Ra-vel semble également en quête et au risque assumé de paraître réac-tionnaire, l'archevêque évoque un service civil pour la jeunesse. « No-tre jeunesse devrait apprendre de manière systématique que l'hom-me est fait pour donner, pour de nombreuses causes, le social, l'éco-logie. Mais je suis conscient que ce n'est pas la réponse absolue. »

Quant aux questions politiques et internationales, le chef du diocèse d'Alsace laisse moins de doutes. « En ma qualité d'ancien évêque aux Armées, je peux dire que le pouvoir politique ne nous écoute absolument pas. Le pape François aurait un peu d'influence, du moins en France. On l'écoute, on ne le contredit pas, mais est-ce cela l'influen-ce ? »

Après quelques mots sur les particularités alsaciennes (« Je suis pour la laïcité, surtout à la manière alsa-cienne »), les questions de société (« Serons-nous écoutés dans le débat sur la bio éthique ? »), l'échan

ge est clos par le curé Marc Schmitt ge est clos par le cure marc scrimit.

« Quelle place allons-nous donner à la jeunesse aujourd'hui? La lettre pastorale de M^{gr} Ravel est une piste que j'invite tout le monde à lire. »

Une mini terre d'accueil»

Le mot de la fin reviendra à François Cohendet, le maire de Ferrette. Il revient sur le formidable travail des associations d'aide sociale, thème de la rencontre. « Ça se passerait très mal si elles n'étaient pas là. » Et de se faire évangélisateur laï-que : « Aimez-vous, aidez-vous les uns les autres, nous avons besoin de charité chrétienne, de charité tout court, Ferrette est une mini terre d'accueil. »

L'archevêque a sans doute quitté Ferrette avec la conviction que les femmes et les hommes peuvent agir, sans attendre des hiérarchies.

LIRE La tournée pastorale de M^{or} Ra vel dans le Sundgau dans notre édi-tion d'hier lundi.



Plusieurs dizaines de personnes, engagées dans l'action sociale, élus et paroissiens se sont retrouvées à la salle de la Halle aux blés à la rencontre de M^{er} Luc Ravel.

BASKET

Basket Nord-Sundgau continue son ascension

À Schirrhein, les joueurs de Prénationale sont allés chercher leur 8º victoire de la saison, confirmant leur regain de forme.

satisfaction était de mise pour le coach sundgauvien, dimanche en fin de journée, dans le Bas-Rhin. «Nous avons parfaitement matri-sé la rencontre, en étant devant tout le match, notre victoire est logique malgré un effectif réduit », constatait-il.

En effet, Kunckler étant blessé (indisponible jusqu'en fin de saison), l'ossature se limite à sept joueurs désormais; pour compléter groupe, le coach illfurthois a f confiance au jeune Barth (17 ans) qui n'a pas démérité.

Au bout de dix minutes, la confiance était dans le camp sundgauviel (21-91) avec déjà une prestation exceptionnelle de Schweitzer en attaque, qui confirmera tout le reste du match. À la pause, le BNS menait toujours mais Schirhein était dans le rêtro (28-32). Le capitaine haut-rhinois était à nouveau ne nvue au troisième quart-temps en attaque, tandis que Reichlin faisait un énorme boulot défensivement (39-51). Le matelas était suffisant pour ne pas craindre le retour des Bas-Rhinois à la fin du match (59-68). Au bout de dix minutes, la confian

Moernach atteint l'équilibre

En remportant leur cinquième match aux dépens de Kalibasket ce week-end, les Mœrnachois atteignent la sixième place, soit le mi-lieu du tableau en DM1. Les banlieusards ont pourtant mené

tout le match de quelques points (18-20, 38-41 ou encore 57-60) mais ont complètement déjoué dans la dernière période ne pas-sant plus que trois points en dix minutes, à la grande joie des villageois qui ont pris l'ascendant in extremis (71-63).

En DM5, Oltingue n'a pas été loin el 'exploit face au leader invain-cu : les hommes de Haegy ont accroché Colmar III pendant qua-rante minutes avant de finir à qua-tre longueurs (63-59).

Une défaite en championnat de France

Côté féminin, les filles du Nord-Sundgau ont cédé face à la Siq en Nationale III (59-49). Les Stras-bourgeoises, quatrièmes de la poule, ont tenu sur la distance face aux filles de Hertel, hultièmes. Mais les Sundgauviennes, avec six victoires au compteur, restent pour l'instant à l'abri.

En DF2, Nord-Sundgau IV a battu Lutterbach (49-41) alors que les Mœrnachoises cédaient sur le ter-rain de Kientzheim (49-44). Au der-nier niveau féminin, Altkirch gagne son deuxième match en trois sorties deuxiè le début de la trois sorties depuis le début de la seconde phase (41-49 à Kunheim) et Heimersdorf II a obtenu sa victoire contre l'entente Oltingue/ Waldighoffen (47-62).

B.K.



Repas associatifs

CE WEEK-END
ASPACH, Dimarks 11 février, reASPACH, Dimarks 11 février, reBrown organisé par le conseit de fabrique de l'égitse SaintLaurent d'Aspach, à mid à la salle
polyvalente, Menu : assiette garnie, bouchées à la reine et
nouilles, fromage, dessert, café
pour 14 € (8 € -12 ans, gratuit
3 ans). 48 € -12 ans, gratuit
5 ans). 48 € -13 ans, gratuit
6 Saint Valentin organie par le
football club de Ballersdorf, prévu
le samed; 10 février, est annulé.
Tel. 0.771.79.74.69.

ret. *V./1./9.74*.69. **ROMAGNY.** Dimanche 11 février, repas paroissial à la salle communale des 11 h 30. Menu : kir offert, velouté de légumes, coq au riesling et spaetzles, fromage, glace, café pour 17 € (8 € · 10 ans). Possibilité de repas à emporter sur combilité de repas à emporter sur company. bilité de repas à emporter sur com-mande. Tél. 06.08.94.79.94 ou 03.89.25.20.18.

LE WEEK-END PROCHAIN
HAGENBACH. Dimanche 18 février,
repas annuel du club de cyclotourisme de Hagenbach, des 11 h 30,
à la salle de la Tuilerie. Menu :
potage, bouchée à la reine avec
croûte et nouilles, tarte aux pommes, café pour 15 € (9 € jusqu')
12 ans), 1€, 10,389,25,91.70 ou
06.46,24,61.65 ou cyclottrotterspassion@hotmail.fr

passion@notmail.fr
PFETTERHOUSE. Dimanche 18 février, repas de l'association SaintGéréon église paroissiale, dès 12 h
a la salle polyvalente. Menu: friture de carpe ou jambon chaud, frites, salade verte, dessert, café
surprise pour 17 € (sans boissons),

8 € -12 ans. Possibilité de repas à emporter avant midi. Tél. 03.89.25.72.55 ou 03.89.25.60.08.

PROCHAINS RENDEZ-VOUS

PROCHAINS REDUCE VOSA Février Le 25: Chavannes-sur-l'Étang (couscous de l'association Notre-bame-de-Bellefontaine), tél. 03. 8.9.25.23.91 wertzen (couscous de l'AS Mertzen), tél. 07.70.61.10.21 ou 03.89.076.12 ou 06.879.08.47; Seppois-le-Bas (carpes frites de l'association de renovation de l'église), tél. 03.89.25.63.66.

Mars Le 4: Durlinsdorf (carpes frites du con seil de fabrique), tél. 03.89,40.81.67 ou 03.89,40.81.75; Mooslarque (carpes frites de l'as-sociation de pèche Chez Maurice), tél. 0.6,45.01.95.54 ou 06.44.82.72.10.

Le 18: Fislis (carpes frites de l'ami cale des sapeurs-pompiers 09.64.46.12.98 ou 03.89.40.78.69.

BETTLACH-LINSDORF-OLTINGUE

Une présidence collégiale pour l'ACL

L'Association culture et loisirs (ACL) Bettlach-Linsdorf-Oltingue s'est réunie pour élire son nouveau comité. La présidence est devenue collégiale.

La particularité du nouveau comité de La particularité du nouveau comité de IVAL Bettlach-Linsdorf-Oltingue est de fonctionner sous la forme d'une direc-tion collégiale, à l'instar de sa voisine, l'association Saint-Martin Oltingue. « Notre réflexion a précède éclle d'Ol-tingue, mais nous avons mis plus de temps à la traduire dans la réalité. Une association fonctionne souvent

sur la base d'un investissement de sur la base d'un investissement de deux, trois personnes. Lorsque celles-ci se fatiquent, veulent lâcher, soit l'associations emet en veille, soit elle coule plus ou moins rapidement. Nous étions dans ce cas et plutôt que de dissoudre la structure, nous avons réfléchi à une méthode adapté e a no-tre situation », explique Guy Starck,

animateur des discussions avec Michel Libis et Malou Strack, en lien avec David Gnafon, responsable de l'asso ciation des Foyers club, pour un con seil technique.

Il conçoit que ce système engendre plus de discussions entre les onze membres du conseil d'administra-



Guy Starck et Pierre Grienenberger, assis à droite côte à côte, ont passé le relais avec succès à une présidence collégiale

Les présidents : Pierre Grienenberger, Eloi Diaz, Michel Libis et Guy Starck. Le conseil d'administration élu pour trois ans : Michel Libis, oy Starck, Odette Stehlin, Jean-Pierre Gensbir-tel, Pierre Grienenberger, Rolande Stehlin, Malou (secrétaire) et Charles Strack, Christian Ueberschlag, André (trésorier) et Jérémy Winterhalter. Contact : Malou Strack au 03.89.40.73.37.

tion « mais nous v sommes prêts, le

tion, « mais nous y sommes prêts, le fonctionnement est plus transversal, les responsabilités sont collégiales. Chaque membre du CA a une tâche attribuée en fonction de ses compétences ou de l'activité qu'il anime ». Créèe en 1982, l'ACL compte actuellement 60 membres et mêne des activités comme la gym douce et le tennis de table (en entente avec Hagenthal), organise le troc'plantes à Oltingue en mai.

ALTO3

07/02/2018 à 15:26 1 sur 1